



CUARTOSCURO.COM

**CON TRIBUNAL ELECTORAL**
**Amarrará '4T' la  
pieza que le falta**

El organismo se perfila para teñirse, también, de guinda, con lo que la cooptación del Poder Judicial sería casi total.

P. 20

**VACANTES EN LA SALA SUPERIOR**

# Avanzan perfiles '4T' también en el TEPJF

PATRICIA RAMÍREZ

## Claudia Valle Aguilaoscho y Bernardo de Guzmán Bátiz aventajan en los cómputos distritales

**A**l arrancar el cómputo de las elecciones para la Sala Superior del Tribunal del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), ese organismo, máxima autoridad en materia electoral, se perfila para ser dominado, también, por la '4T', con lo que la cooptación del Poder Judicial sería casi completa.

Con los primeros datos del cómputo distrital de las elecciones del pasado domingo, Claudia Valle Aguilaoscho, quien participó en la calificación de la elección presidencial, y Gilberto de Guzmán Bátiz García se perfilan para ser los dos nuevos integrantes del organismo electoral, que quedaría completo, con sus siete integrantes, a partir del 1 de septiembre.

Valle Aguilaoscho, propuesta por los tres poderes, es decir el Ejecutivo, Legislativo y Judicial, concentraba -hasta el cierre de edición- 13.76 por ciento de los votos captados el 1 de junio, muy por encima del segundo lugar, Concepción Balderas Fernández, con 8.5 por ciento.

En tanto que Gilberto de Guzmán Bátiz, propuesto por el Poder Ejecutivo, registra 16.45 por ciento de las preferencias



CUARTOSCURO.COM

Personal del INE, en trabajos de conteo de los votos.

**La Sala Superior del TEPJF es el máximo órgano jurisdiccional en materia electoral en México.**

ciudadanas, con lo que triplica los votos del segundo lugar, Rodrigo Quezada Goncen, quien apenas lleva 4.99 por ciento.

La sala superior funciona con solo cinco magistrados desde octubre de 2023, cuando terminaron su periodo los magistrados José Luis Vargas Valdez e Indalfer

Infante, y desde entonces el Senado no logró aprobar a sus sustitutos.

Entre una pugna interna que partió al tribunal en dos facciones, fue electa la actual presidenta, Mónica Soto Fregoso, con el apoyo de los magistrados Felipe de la Mata Pizaña y Felipe Fuentes Barrera. Los tres conformaron una mayoría que han votado resoluciones que han favorecido a Morena, entre ellas la conformación del Congreso de la Unión, que le dio a Morena y sus aliados la mayoría calificada en la Cámara de Diputados.

En contraposición, los magistrados Janine Otálora y Reyes Mondragón conformaron el bloque minoritario, que constantemente pierde votaciones.

Para la calificación de la elección presidencial, la Sala Superior tuvo que llamar a una sexta magistratura, para completar el quórum legal, y el bloque mayoritario eligió a Valle Aguilaoscho.

Esta magistrada fue el voto decisivo para validar la elección presidencial de 2024, en la que Claudia Sheinbaum Pardo ganó con una amplia ventaja.

Desde 2016, es presidenta de la Sala Regional Monterrey del propio TEPJF y algunos actores políticos la vinculan con el expresidente de la Corte Arturo Zaldívar, así como al magistrado Felipe de la Mata.

Por otro lado, el actual presidente del Tribunal Electoral de Chiapas, Gilberto de Guzmán Bátiz García, se define como "miembro de la transformación del Poder Judicial".